

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium der Justiz

Ihr Ansprechpartner
Dr. Alexander Melzer

Durchwahl
Telefon +49 351 564 15011
Telefax +49 351 564 16189

presse@
smj.justiz.sachsen.de*

01.09.2025

Neue Präsidentin des Landgerichts Dresden

Mit Wirkung vom 1. September 2025 wird Frau Cornelia Schönfelder zur Präsidentin des Landgerichts Dresden ernannt.

Cornelia Schönfelder wurde 1961 in Remagen geboren. Nach Absolvierung beider juristischen Staatsexamina begann sie ihre berufliche Laufbahn 1993 als Richterin auf Probe bei der Staatsanwaltschaft Dresden. Weitere Stationen absolvierte sie beim Amtsgericht Pirna sowie beim Oberlandesgericht Dresden. Zum 2. August 1996 wurde sie unter Berufung in das Richterverhältnis auf Lebenszeit Richterin am Amtsgericht Pirna. Im April 1997 wechselte Frau Schönfelder im Wege der Abordnung an das Landgericht Bautzen. Mit Wirkung vom 1. Juni 1999 wurde sie als Staatsanwältin als Gruppenleiterin bei der Staatsanwaltschaft Dresden tätig und zum 1. Dezember 2001 zur Vorsitzenden Richterin am Landgericht Bautzen ernannt, wo sie eine Große Strafkammer leitete. Mit Wirkung vom 1. Oktober 2008 wurde Frau Schönfelder Oberstaatsanwältin bei der Generalstaatsanwaltschaft Dresden und ab 14. Mai 2012 folgte ihre Abordnung an das Sächsische Staatsministerium der Justiz und für Europa, wo sie bis Ende Juni 2014 die Leitung des Referats III.1 (Strafverfahrensrecht, Datenschutz, Straftaten des SED-Unrechtregimes, internationale Rechtshilfe in Strafsachen und Gnadenwesen) sowie die Aufgabe der Geheimschutzbeauftragten wahrnahm. Zum 1. Juli 2014 erfolgte ihre Ernennung zur Vizepräsidentin des Amtsgerichts Chemnitz. Im Anschluss wurde Frau Schönfelder im September 2017 Vorsitzende Richterin am Oberlandesgericht Dresden und leitet dort den 2. Strafsenat. Zum 1. August 2020 erfolgte ihre Ernennung zur Vizepräsidentin des Oberlandesgerichts.

Im Mai 2021 wechselte Frau Schönfelder als Ministerialdirigentin erneut an das Sächsische Staatsministerium der Justiz und für Demokratie, Europa und Gleichstellung und war bis April 2023 Leiterin der Abteilung I (Personal, Haushalt und Organisation).. Seit Mai 2023 ist Frau Schönfelder wieder als Vizepräsidentin des Oberlandesgerichts Dresden eingesetzt.

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
der Justiz**
Hansastraße 4
01097 Dresden

www.justiz.sachsen.de/smj

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Frau Schönfelder tritt nunmehr die Nachfolge von Herrn Klaus Rövekamp an, der das Landgericht Dresden bis zu seinem Eintritt in den Ruhestand im Mai 2025 geleitet hat.

Am Landgericht Dresden sind derzeit rund 263 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter tätig, darunter 75 Richterinnen und Richter.

Medien:

Foto: v.l.n.r.: Justizministerin Prof. Constanze Geiert, die Präsidentin des Landgerichts Dresden, Cornelia Schönfelder und der Präsident des Oberlandesgerichts, Dr. Leon Ross.